
 

 

 

 

 

 

 

APRESENTAÇÃO 

Muzambinho é presenteada novamente com nossas queridas escolas de samba, o carnaval 

de 2019 mostrou que sim! elas fazem falta para abrilhantar a avenida Américo Luz. Com 

muito empenho e dedicação dos foliões conseguimos resgatar e provar que podemos 

renovar novamente o carnaval tradicional de Muzambinho. Contudo a muito ainda a ser feito 

para que de fato possamos atingir nosso objetivo maior em resgatar as cinco riquezas 

culturais para o carnaval de 2020. Foi pensando nesse objetivo que trago nesse documento 

informal a proposta de criação da liga das escolas de samba com junção de ideologias para 

que possa de certa forma contribuir com foco no resgate das escolas de samba. Não estou 

tomando a frente de nada, apenas tenho pretensão de trazer aqui uma visão mais tecnicista 

para que os futuros presidentes das agremiações possam ampliar seus horizontes em 



 

relação ao quão importante é uma liga para o desenvolvimento do carnaval de Muzambinho 

e das escolas de samba. Contudo venho parabenizar nosso secretário Renato Rezende, 

nosso prefeito excelentíssimo Sérgio Paoliello, nossos presidentes de todas as agremiações 

e todos foliões que lutaram para que o sonho se tornasse realidade em 2019, que 2020 

todas escolas de samba possam brilhar para nossa população.  

 

SOBRE A LIGA 

Durante muito tempo nossas escolas de samba desfilaram sem uma estrutura adequada que 

pudesse atender as mesmas devido à falta de uma liga, foi pensando nesse patamar que 

notei a necessidade de uma liga que pudesse organizar desde as estruturas iniciais até o 

desfile oficial. Criei um nome fictício de “LIGA MUZ” apenas para dar andamento a ideia de 

uma liga. A liga deve ter uma estrutura com pelo menos um representante de cada escola, 

costuma-se ter a junção de presidentes das agremiações formando a liga. esta entidade é 

responsável por diversos fatores tais como: obter verbas municipais e repassá-las com 

responsabilidade as agremiações, pesquisar e obter patrocinadores, adquirir materiais 

reciclados e distribuir para as escolas afim de conseguir manter custos baixos e propiciar 

menor impacto ambiental, promover eventos semanais, mensais ou anuais afim de gerar 

renda para as escolas, buscar incentivos governamentais quando for o caso, procurar locais 

adequados para que as escolas possam executar o desenvolvimento durante o ano para 

seus desfiles, averiguar a segurança dos foliões nos desfiles oficiais, fiscalizar barracões 

afim de preservar a segurança dos trabalhadores de barracões, trabalhar de forma unida 

com impressas locais afim de promover a divulgação dos desfiles e demais eventos durante 

o ano. Criar normas que regulamentem os desfiles, como tempo de desfile, demarcações de 

início e término de desfile, demarcar concentração e dispersão de carros e foliões, criar a 

corte do carnaval, promover concursos com incentivo do comércio local, buscar soluções 

juntamente com a prefeitura para a estrutura da avenida no dia do desfile afim de beneficiar 

foliões e público, sortear a ordem dos desfiles, promover o desfile das campeãs, produzir cd 

e clipe de cada escola de samba, dentre tantas outras funções.  

 

PROJETOS E EXPLICAÇÕES 

PATROCINADORES  

Nota-se que nesse carnaval de 2019 o comércio local noturno, lucrou-se muito com a 

participação de um público numeroso principalmente no dia do desfile da escola de samba, o 

número tende a crescer ainda mais em 2020 com a volta das escolas de samba, em 

observação é possível ver que neste dia, estavam presentes um outro público incluindo 

famílias Muzambinhenses para prestigiar os desfiles. Precisamos reunir este comércio e 

buscar incentivo para o carnaval de 2020 afim de beneficiar ambas as partes. 

RECICLAGEM 



 

Devemos seguir exemplos de carnavais famosos e até pequenos, escolas de samba como 

Rio, São Paulo, e escolas de pequeno porte no interior de SP, optaram por juntar durante o 

ano Madeira, garrafas pet, papelão, plástico, retalhos de tecidos, dentre tantos outros para 

baratear seus desfiles. O mesmo deve ser feito através do incentivo da liga em promover 

esta reciclagem através de evento de doações em que pessoas descartam seu lixo podendo 

ser reutilizado nos desfiles e promovendo assim menor impacto ao meio ambiente de nossa 

cidade. 

 

EVENTOS 

Durante o ano temos uma certa carência que envolvam eventos que envolvam escolas de 

samba, que tal durante o ano promover uma feijoada reunindo sambistas de todas as 

escolas, uma festa de lançamento de CD, uma roda de pagode, algo que venha a ajudar 

com os custos das escolas, tenho certeza que será sucesso. Dentre os demais eventos que 

sugiro a esta liga é criar um ensaio técnico na avenida por semana no mês de janeiro, cada 

escola desfilaria com custo zero, apenas com bateria, dessa forma o público da cidade 

poderia se divertir antecipadamente, ajudando o comércio local e as escolas de samba.  

 

BARRACÃO 

Nota-se que temos diversos galpões abandonados na cidade um deles é nossa saudosa 

Fábrica de doces, que se encontra abandonada, seria um local onde as escolas poderiam 

criar seus carros alegóricos. Fazer dali uma divisão de barracões para ter uma estrutura bem 

mais organizada, apenas cito este local, porém nada impede que a liga possa ir atrás de 

locais adequados para melhor atender as escolas ou até mesmo correr atrás de locais 

adequados em seus respectivos bairros para a preparação antecipada das escolas. 

 

ORGANIZAÇÃO DOS DESFILES 

Talvez uma ideia não viável para o próximo ano, mas é algo a se pensar, que tal com a 

criação da liga buscar incentivos para uma melhor iluminação das escolas e também embutir 

som por toda avenida? Sim apenas única vez no ano de 2005 as escolas tiveram o prazer de 

desfilar com direito a arquibancadas, caixas de som espalhadas pela avenida, iluminação de 

boa qualidade, sei que vivemos tempos difíceis mais este é o trabalho da liga, procurar 

valorizar nossas escolas. Buscar soluções deve ser a meta da liga. 

 

 

GRUPO DE DESFILE 

Muzambinho não comporta um grande número de escolas de samba, diversas agremiações 

foram surgindo ao longo dos anos como é o caso da Escola de samba Estrela Dourada 



 

B.A.C.C, algumas nem chegaram a desfilar e foram barradas como é o caso da Gaviões das 

Gerais. Nesse sentido trago aqui uma sugestão a futura liga. Criar um grupo de quatro 

escolas (grupo especial) a última colocada seria rebaixada ficando um  ano sem desfilar e 

dando a vez ao próximo ano a uma escola que ficasse de fora dos desfiles, dessa forma 

ninguém iria sair prejudicado e iria incentivar as escolas a aperfeiçoarem ano a cada ano os 

quesitos técnicos e estéticos para assim promover melhorias e não querer ser rebaixada. 

 

CORTE DO CARNAVAL 

Muito me espanta Muzambinho com seu carnaval tradicional não ter seu rei momo, sua 

rainha, sua princesa, nesta linha de pensamento trago aqui uma sugestão. Que tal criar um 

concurso durante o ano para rei momo, rainha e princesa, o comércio local poderia incentivar 

esta ideia através de premiação, um dia no spa, um mês academia, um dia no bloco, um 

jantar, uma premiação em roupas, dinheiro ou qualquer prêmio que possa incentivar as 

pessoas. Além disto a impressa promover ensaios fotográficos e entrevistas com os 

ganhadores e a prefeitura usar destas imagens na criação de suas propagandas e outdoors 

do carnaval 2020. Candidatos é que não iriam faltar.  

 

CONCLUSÃO 

Notamos que é importante a criação de uma liga para diversos fatores, sei que a caminhada 

é longa, mas devemos pensar com positivismo, só assim será possível resgatar nossas 

escolas de samba. O passo inicial deve ser dado, para que possamos alcançar o objetivo. 

Trazer noites mágicas para os desfiles. Agradeço a cada um que acredite que possa ser 

possível idealizar e realizar este sonho, as escolas precisam ser valorizadas, elas fazem 

parte de nossa história, não devemos deixa-las morrer! a cada ano são lembranças, amigos 

novos, e diversos sentimentos que podemos vivenciar na caminhada de cada uma das 

escolas. Encerro aqui minhas considerações finais com o trecho do samba desse ano. 

 

“Não deixe o samba morrer, não deixe o samba acabar...” 

 

Muzambinho, 08 de março de 2019. 
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